

In den Direktiven des Zentralkomitees der USAP für den XI. Parteitag wird hervorgehoben, daß eine der grundlegenden Aufgaben bei der Schaffung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft die immer umfassendere Durchsetzung der sozialistischen Produktionsverhältnisse ist. Das erfordert die weitere Entwicklung und Vervollkommnung aller wichtigen Elemente der sozialistischen Produktionsverhältnisse.

Die Weiterentwicklung der Eigentumsverhältnisse betrifft vor allem die systematische, den Möglichkeiten entsprechende Erhöhung der Quantität und der Qualität des Volkseigentums. Sie umfaßt aber auch die Stärkung der Planmäßigkeit, die immer konsequentere Durchsetzung des Prinzips des demokratischen Zentralismus zur ständigen Vervollkommnung der Formen und der Leitung der sozialistischen Wirtschaft. Eine unabdingbare Voraussetzung für die Weiterentwicklung des Volkseigentums ist die weitere Ausprägung des sozialistischen Eigentümerverhaltens der Werktätigen. Ein wichtiges Mittel dafür ist die Entfaltung der sozialistischen Demokratie, die immer umfassendere Einbeziehung der Werktätigen in die Leitung und Planung der Betriebe.

Das genossenschaftlich-sozialistische Eigentum wird eine neue, qualitativ höhere Stufe erreichen. Dazu gehört der Aufbau großer spezialisierter sozialistischer Landwirtschaftsbetriebe, die eine schnelle Entwicklung der Produktivkräfte ermöglichen und planmäßig zu industriemäßigen Produktionsmethoden übergehen.

In der Periode der Errichtung des entwickelten Sozialismus durchläuft die soziale Struktur unserer Gesellschaft we-

sentliche Veränderungen. In Ungarn sind zur Zeit 58 Prozent der Werktätigen Arbeiter, 15 Prozent Genossenschaftsbauern und 24 Prozent Angestellte bzw. Angehörige der Intelligenz. Der Anteil der selbständigen kleinen Warenproduzenten beträgt etwa drei Prozent. Die Haupttendenz der Entwicklung kommt in der immer umfassenderen Entfaltung des sozialistischen Charakters der werktätigen Klassen und Schichten sowie in der Verringerung der zwischen ihnen bestehenden Klassenunterschiede zum Ausdruck. Das schafft einen günstigen

Breite Entfaltung der sozialistischen Demokratie

Bei der Entwicklung unseres sozialistischen Staates hat die Entfaltung der sozialistischen Demokratie eine doppelte Aufgabe zu erfüllen. Einerseits erweitert sie den Kreis derjenigen, die in die Ausübung der Staatsmacht, in die Bearbeitung öffentlicher Angelegenheiten einbezogen werden. Andererseits trägt die sozialistische Demokratie durch die breite öffentliche Tätigkeit der Massen zur Formung des Bewußtseins und der Weltanschauung der Massen, zur Entwicklung einer festen politischen Überzeugung und zur Verbreitung der Normen der sozialistischen Moral bei.

Der Weiterentwicklung des staatlichen Lebens und der so-

Wachsende Führungsrolle der Arbeiterpartei

In den Direktiven des ZK für den XI. Parteitag wird betont, daß die Weiterentwicklung des staatlichen Lebens und der sozialistischen Demokratie eng mit dem weiteren Anwachsen der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Partei verbunden ist. Wie die Schaffung der Grundlagen des Sozialis-

Boden für die Verringerung der wesentlichen Unterschiede zwischen dem Dorf und der Stadt.

Die Festigung der sozialistischen Produktionsverhältnisse ist die wichtigste Grundlage dafür, daß die Unterschiede zwischen den Lebensbedingungen der Arbeiterklasse und der Bauernschaft abgebaut werden. Diese Annäherung stärkt das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft weiter, was wiederum die politische Grundlage für die immer vollkommene Entfaltung der sozialistischen nationalen Einheit ist.

zialistischen Demokratie dient eine Reihe von Maßnahmen, die in den vergangenen Jahren getroffen wurden. Die wichtigsten von ihnen sind das 1970 angenommene Gesetz über das Wahlrecht, das 1971 geschaffene neue Gesetz über die örtlichen Staatsorgane sowie die 1972 in Kraft getretene Änderung der Verfassung. Die Verfassung fixiert alle grundlegenden Umgestaltungen, die seit 1949 im gesellschaftlichen Leben Ungarns eingetreten sind. Sie hebt den sozialistischen Charakter unseres Gesellschaftssystems und Staates, die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei und die gewachsenen staatsbürgerlichen Rechte hervor.

mus, so ist auch die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft nur möglich, wenn die führende Rolle der an Mitgliederzahl, Organisiertheit und Selbstbewußtsein ständig wachsenden Arbeiterklasse verwirklicht wird. Wesentliche Bedeutung kommt dabei der Arbeit, dem Verhal-